



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
25 DE OCTUBRE 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Automóvil acordeón"
	"A consulta, los planes sobre el Tuzobús: Fayad"
	"Futuro del Tuzobús, en consulta pública"
	TUZOBÚS SERÁ LLEVADO A CONSULTA CIUDADANA: OFM"
	"Buscan ahorro en comicios "
	"Asunto de TransCanada ¡Muy delicado!"
	"Los cambios al Tuzobús serán por consulta pública: Fayad"
	"SOLTÓ ELEAZAR PERMISOS EXPRÉS"
	"Establece gobernador bridadas vs defunción"
	"PRI perfila para hoy expulsión de Duarte"
	"Crecen 30% gastos de IP en seguridad"
	"La inflación rebasa meta de Banxico"
	"La detención de menores de CA se duplicó en México "

INSTITUCIONAL

Milenio-Las Perlas...

"No tenemos aún la certeza que vaya a participar así que no podemos adelantar un criterio en ese sentido, estamos haciendo ese análisis de darse el caso, tendremos que discutirlo como órgano colegiado"

Guillermina Vázquez Benítez

Titular del IEEH, sobre posible participación del ex candidato del PVEM en Omitlán

(Redacción, página 06)

Milenio-Dan fechas para registro de aspirantes en Omitlán: Los partidos políticos deberán registrar a su candidato a presidente municipal e integrantes de la planilla para el proceso extraordinario del ayuntamiento de Omitlán a partir de este martes. Asimismo, y en el supuesto caso de que el ex candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), acusado por utilizar símbolos religiosos en el proceso ordinario, pretendiera participar nuevamente en la elección extraordinaria, el pleno del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) analizará si esta postulación resultaría procedente. La presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, detalló que solo revisarán el asunto en caso de que José Luis Ordaz Ríos presente una solicitud de registro en el proceso extraordinario. "No tenemos aún la certeza que vaya a participar así que no podemos adelantar un criterio en ese sentido, estamos haciendo ese análisis de darse el caso, tendremos que discutirlo como órgano colegiado", declaró. Por su parte, el presidente del Tribunal Electoral del estado de Hidalgo (TEEH), Manuel Alberto Cruz Martínez, precisó que corresponde al órgano electoral administrativo determinar la participación del ex candidato.

Unidad de Comunicación Social

Cabe recordar que Ordaz Ríos resultó ganador en la contienda ordinaria y posteriormente los tribunales anularon los resultados por violentar preceptos constitucionales durante el desarrollo de la campaña. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) hizo valer en su controversia causales de nulidad al no respetarse la separación de iglesia-estado, por violentar las restricciones establecidas en el artículo 130 de la constitución y disposiciones el artículo Código Electoral local, mediante las que se pretende garantizar elecciones, auténticas, democráticas y libres de toda influencia de carácter religiosa, está establecido que no deben utilizarse símbolos, alusión o fundamentación de carácter religiosa para persuadir e incitar la preferencia electoral en favor de alguno de los candidatos. El pleno del Instituto resolverá antes del 31 de octubre las solicitudes de registro de planillas registradas y será a partir del primero de noviembre cuando los abanderados comiencen campañas en Omitlán, proselitismo que debe concluir el 31 del mismo mes. La jornada comicial se realizará el domingo 4 de diciembre. **(Janet Barragán, página 13)**

Crónica-Balcón Político...

Un paso más en favor de los grupos indígenas:

El Instituto Estatal Electoral creó la "Defensoría Pública Electoral para Pueblos y Comunidades Indígenas", que atenderá quejas y brindará orientación sobre la participación de este segmento de la sociedad en tareas políticoelectorales. Guillermina Vázquez Benítez argumentó que no se puede pensar en democracia sin la participación de múltiples grupos, no sólo sociales o políticos sino culturales: "los pueblos y comunidades indígenas son un reflejo vivo de la riqueza cultural y étnica del país, por tanto, son actores necesarios en un Estado democrático, inclusivo y multicultural". Martha Martínez Guarneros, magistrada presidenta de la Sala Regional Toluca, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), explicó que la audiencia de la Defensoría Electoral protege la participación de las mujeres y hombres, en condiciones de igualdad jurídica, en las elecciones de los órganos de autoridad con forme a sus valores, usos y costumbres. El presidente de esta comisión será el consejero Augusto Hernández Abogado y lo acompañarán en esta tarea los consejeros Salvador Domingo Franco Assad y Uriel Lugo Huerta. En este sentido el Consejero Hernández Abogado recalcó la importancia de los objetivos de la Comisión Especial que preside, así como los de la defensoría, pues estas instancias pueden revisar los estados que guardan los derechos políticos de las y los indígenas, así como de la mujer indígena en particular como un tema muy sensible, especial de análisis y de garantía. Agregó que este órgano electoral comenzará a realizar trabajos a nivel local sobre la identificación y diagnóstico de los derechos políticoelectorales de los pueblos y comunidades indígenas. La única duda que surge es si los siete consejeros que forman el IEEH tendrán el tiempo suficiente para dividir su tiempo en las múltiples tareas que ellos mismos se asignan, pues los siete forma parte de las diferentes comisiones que se van creando, unos como presidentes y el resto como integrantes. Ojalá eso no sea un distractor en su tarea.

(Carlos Camacho, página 03)

El Independiente-Inicia proceso de registro de candidatos ante IEE: Hoy inicia el proceso de registro de candidatos y planillas para la elección extraordinaria de Omitlán ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). De acuerdo con el calendario de actividades, aprobado por el consejo general del organismo público electoral, hoy inicia dicho proceso y concluirá el 27 de octubre. Hasta el momento los institutos políticos que han dado a conocer quién será su candidato a la alcaldía de Omitlán son: Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT). En caso del PRI, que irá en coalición con Nueva Alianza (Panal), Ulises Hernández volverá a participar como aspirante a la presidencia municipal. El PAN repetirá candidata para la elección extraordinaria con Benita Zarco Amador, asimismo el PVEM postulará a Luis Ordaz Ríos, quien obtuvo el triunfo el 5 de junio, pero fue anulado por la sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Además, el Partido del Trabajo registrará a Miguel Trejo como su representante en el proceso electoral extraordinario. En cambio, quienes faltan de dar a conocer si postularán a candidatos son: Morena, Encuentro Social y Movimiento Ciudadano. Después del periodo de registro, que tendrá duración de tres días, el consejo general del IEE deberá aprobar las planillas y candidaturas el lunes. **(José Manuel Martínez, página 03)**

Capital Hidalgo-CONSEJO DEL IEEH NO ORGANIZARÁ DEBATE: De acuerdo con los lineamientos para la organización y realización de debates, el Consejo General del IEEH no es el encargado de la organización en el caso de la elección extraordinaria de Omitlán, aclaró el consejero electoral y presidente de la Comisión de Debates del IEEH, Salvador Domingo Franco Assad. El consejero explicó que el Consejo General sólo tiene la obligación de organizar el debate en caso de la elección de gobernador, no así en el caso de ayuntamientos. **(Verónica Angeles, página 03)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Sigue PRI sin definir titulares en secretarías: Los nombramientos para ocupar las secretarías acéfalas en el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), serán aplazados hasta que el gobierno del estado concluya los acomodos en la estructura del gabinete, así lo aseguró el dirigente estatal del instituto partidista, Alberto Meléndez Apodaca. "Todavía no se hace ningún nombramiento, estamos en este proceso de valoración y esperando la dinámica del propio gobierno, estamos siendo muy cuidadosos y esperando que terminen de hacerse los acomodos que se tengan que hacer para en todo caso iniciar con la revisión de quiénes pueden ocupar las carteras en la que se han quedado al frente los segundos a bordo de las propias secretarías", expresó. El dirigente tricolor señaló que solicitó a los hoy encargados de las carteras, atender temas como el de la elección extraordinaria para cumplir con el proceso en tiempo y forma. "Ya habrá oportunidad de que en las próximas semanas podamos atender este tema de quiénes van a acompañarnos en esta dirigencia". El CDE del PRI deberá realizar nombramientos en la secretaria de elecciones, a cargo de Patricia González Valencia, nombrada recientemente como directora general del DIF. **(Janet Barragán, página 13)**

Crónica-Ratifican en convención a Hernández para elección: Confirmó la Convención Municipal de Delegados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) el registro único de Ulises Hernández Vázquez como candidato a alcalde por Omitlán, quien encabezará la planilla que participará en comicios extraordinarios del 4 de diciembre. Una vez que el órgano auxiliar municipal emitió dictamen de inscripción único, en próximos días la coalición PRI-Panal acudirá al Instituto Estatal Electoral (IEEH) para remitir la documentación correspondiente de cada integrante de planilla. Sin la presencia del presidente del Comité Directivo Estatal, Alberto Meléndez, la reunión comenzó con la asistencia de 222 delegados, de 240 que establece el manual de organización priista. El órgano auxiliar municipal informó antecedentes y ordenamientos para el proceso de selección de candidatos referente a comicios extraordinarios, además sobre la etapa de registros, donde únicamente acudió Hernández Vázquez, quien cumplió los requisitos legales y estatutarios. El precandidato presentó su plataforma política ante integrantes del órgano municipal y delegados, donde pidió nuevamente el respaldo priista para el triunfo. El pasado 21 de octubre, el presidente del órgano auxiliar municipal, Juan Carlos Zarco Cruz, planteó a la Comisión Estatal de Procesos Internos "tricolor" la necesidad de modificar el horario para celebrar la mencionada convención, con el objetivo de que asistieran más delegados **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

El Independiente-Tras reporte financiero, se calman ánimos en el PAN: El ambiente interno del Partido Acción Nacional (PAN) se calmó después de la presentación del informe financiero de la actual dirigencia estatal. Después de la exigencia de varios consejeros para que el actual presidente panista Asael Hernández Cerón diera a conocer el estado de las finanzas del partido, en la última sesión interna fue otorgada dicha información. "Se informaron las cosas como tal, informados están y tranquilos todos", refirió el vocero del PAN en Hidalgo Cornelio García Villanueva; al tiempo señaló que fueron entregados reportes financieros semestrales desde 2014 hasta el último de este año, incluido el periodo de la anterior dirigencia que fue encabezada por Alejandro Moreno Abud. García Villanueva indicó que la comisión de vigilancia validó dicha información sin que hubiera señalamientos de consejeros, tal como ocurrió en anteriores ocasiones, por lo tanto descartó problemas internos en el partido. Después de conocer el informe financiero, el consejo estatal decidió continuar con el proceso de renovación de dirigencia. **(José Manuel Martínez, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Renovación de comités y consejos municipales, antes de concluir año: PRI: La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tiene como objetivo la renovación de comités y consejos políticos municipales antes de concluir el año. El líder priista Alberto Meléndez Apodaca explicó que pondrá a consideración del consejo político estatal la posibilidad de empatar dichos procesos y determine si es viable o no, sin embargo, para el dirigente "sería más saludable realizar uno y después otro". Pero "nos hemos fijado la meta como dirigencia estatal que no concluya el año hasta que estos espacios estén renovados", afirmó Meléndez Apodaca. "Este mes vence el periodo de los consejeros municipales y tengo que ponerlo a consideración de la propia comisión para valorar juntos si hacemos primero el proceso de selección de las dirigencias municipales y posterior los consejos o si así se toma la determinación de hacer ambos procesos a la vez", indicó. Desde el año pasado el PRI Hidalgo suspendió el proceso interno de renovación en municipios derivado de las elecciones del 5 de junio. El estatuto del partido señala que aquellos procesos internos pendientes como la designación de presidentes y secretarios generales en las demarcaciones, así como cambios en la estructura estatal, no deben empatarse con las contiendas electorales. El consejo político municipal es el órgano de integración democrática, deliberativo, de dirección colegiada, de carácter permanente, subordinado a su respectiva asamblea, en el que las fuerzas más significativas del partido en su ámbito, serán corresponsables de la planeación, decisión y evaluación política, en los términos de los estatutos. **(José Manuel Martínez, página04)**

Síntesis-PRD se opone a que se les retire el financiamiento: En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no se está de acuerdo en que se retire el financiamiento a los partidos, pero tampoco a que se dé un incremento desproporcional a los mismos, aseguró el dirigente estatal del sol azteca, J. Ramón Flores Reyes. Al respecto, refirió que hay organismos políticos a los que apenas les son suficientes los recursos que reciben como prerrogativas para poder sacar adelante sus principales actividades, entre ellas las operativas, además de afirmar que en su caso han rechazado la posibilidad de recibir hasta dos veces más lo que actualmente les es otorgado como financiamiento. "Por ejemplo nosotros tenemos un financiamiento de poco más de 300 mil pesos mensuales y con la fórmula nacional íbamos a tener al-rededor de 900 mil pesos y no aprobamos esa Para porque nos pareció exagerada y nos quedamos con la más baja y entonces el PRD no está en el tope del financiamiento de los demás partidos". El líder de los perredistas en el estado dio a conocer que también su partido está en desacuerdo con que se les retire totalmente el financiamiento a los partidos, al referir que muchos de ellos como en su caso no tendrían formas de subsistir, además de señalar que aquellos que lo piden deben ser financiados de otra manera y de ello deben decir de forma clara a la población de qué manera obtienen sus recursos y al mismo tiempo que los transparenten. "Hay algunos partidos que no dependen de lo que se conoce como financiamiento público, por lo que se supone que deben tener otras entradas y entonces en esos casos es muy conveniente que transparenten sus finanzas y digan de dónde obtienen sus recursos para poder realizar sus actividades y principalmente lo deben hacer quienes opinan así". Finalmente, Flores Reyes afirmó que otro aspecto que se debe vigilar es la manera cómo el INE fiscaliza los recursos que se entregan a los partidos, a la que calificó de exagerada porque complica sobremanera la labor de los partidos que dependen de ese financiamiento. **(Jaime Arenalde, página 03)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Síntesis-Piden excluir al INE en comicios extraordinarios: El consejero del Instituto Nacional Electoral de Hidalgo, Víctor Oscar Pasquel, propone cambios a la Ley en materia electoral para que el INE no participe en comicios extraordinarios como el que tendrá lugar el primer domingo de diciembre en Omitlán de Juárez. Al asegurar que no se trata de minimizar, ni menospreciar el tipo de elección, sino de analizar que se trata de un ahorro recursos, el funcionario electoral afirmó que actualmente se debe ponderar en primer lugar el tipo de elección, después lo que puede lograr como ahorro y en tercer lugar que la autoridad local cuenta con la capacidad suficiente para llevar el proceso. "Mi propuesta se basa en la necesidad de hacer una reforma a las leyes en la materia porque me parece que en las elecciones extraordinarias no tendría que necesitarse la participación del Instituto Nacional Electoral, porque en este caso solamente se trata de un municipio y no se trata de minimizar la cuestión de elegir a los integrantes del ayuntamiento, pero se debe hacer una revisión de los gastos e intervención de las instituciones". Con lo anterior, a decir del funcionario electoral, no se erogarán recursos de más al participar dos instituciones en un mismo proceso por lo cual afirmó que el llamado es al Congreso Constituyente a fin de que

Unidad de Comunicación Social

se hagan las revisiones respectivas a la ley y legislar para lo que al final sea a mejor de las acciones a seguir en procesos extraordinarios locales como el caso actual de Hidalgo. De igual manera manifestó que otro de los aspectos que se deben tomar en cuenta es que en los resultados de la elección ordinaria de Omitlán de Juárez, en junio pasado, no intervino ninguna de las instancias encargadas de organizar, vigilar y validar las elecciones. "La anulación de dio por parte del Tribunal local con base en la violación de un candidato al artículo 130 constitucional y la validación de esa sentencia por parte de la sala regional Toluca, por lo que las actividades de esta institución en nada tuvieron que ver con la nulidad de la elección". Finalmente, Víctor Oscar Pasquel, manifestó que se trata de una propuesta que puede ser tomada en cuenta para futuros comicios, en los que el ahorro de los recursos económicos jugará un papel importante para la celebración de las elecciones en los municipios e incluso de otras más. Sería imposible modificar la legislación para que aplicara en diciembre, advirtió. **(Jaime Arenalde, página 03)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Desempolvarán Hospital Móvil para las brigadas: El Hospital Móvil que adquirió la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH) para la atención de contingencias, que sólo fue utilizado en dos ocasiones por la pasada administración, encabezará las brigadas médicas que organizará el gobierno de Hidalgo para brindar atención a población vulnerable. Lo anterior lo anunció el mandatario Omar Fayad Meneses durante la Feria de la Salud organizada en la explanada de la plaza Juárez, donde encomendó al director del Hospital General de Pachuca, Francisco Chong Barreiro, la coordinación de las acciones. Durante su mensaje, el mandatario llamó al sector médico particular a sumarse a esta iniciativa con sus conocimientos y brindar atención gratuita en las brigadas. El gobernador de Hidalgo recordó que la anterior administración adquirió el Hospital Móvil, el cual se pensó para atender alguna contingencia producto de fenómenos naturales o epidemias. No obstante, observó que desde su compra la unidad sólo se empleó un par de ocasiones: la primera para su presentación y la segunda con un propósito de atención. Por ello, continuó, tras analizar esta situación concluyó que la unidad móvil es útil para la realización de brigadas médicas permanentes. El mandatario hidalguense recordó que durante su desempeño como senador activó un plan de atención, a través del cual brindó servicio a 37 mil hidalguenses con el apoyo de fundaciones y médicos, principalmente. Ahora, con esta unidad, dijo, se impulsará una atención para prevenir los padecimientos de la población, especialmente el caso de las mujeres que resienten el cáncer o que se ven afectadas, o sus productos, con muertes materno infantil. "Queremos pasar de terribles historias de vida a maravillosas historias de vida; llevarles a mujeres y familias la posibilidad de que vivan muchos años", sostuvo Fayad Meneses. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Milenio-Quieren menos muertes maternas y por cáncer: (Alejandro Reyes / Ignacio García, página 07)

Crónica-Subraya Fayad acciones para la salud en Hidalgo: (Rosa Gabriela Porter, página 03)

Capital Hidalgo-Llevarán Unidades Especializadas a regiones: (Ivet Pasquel, página 04)

El Sol de Hidalgo-Meta: disminuir decesos por el cáncer de mama: (Liliana Castillo, primera plana)

Plaza Juárez-Omar Fayad inauguró la Feria de la Salud de la Mujer: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 12A)

Síntesis-Intensifican la atención a las hidalguenses: (Edgar Chávez, página 049)

Uno más Uno-Con la salud de las mujeres hidalguenses, está mi gran compromiso: Omar Fayad: (Redacción, página 05)

Criterio-Reestructuración del Tuzobús, con ciudadanía: OFM: El gobernador Omar Fayad Meneses afirmó que el plan de reestructuración del Tuzobús se encuentra listo, por lo que, adelantó, hará una consulta entre la población sobre las alternativas que adoptará el sistema de transporte, que podría representar su retiro. "Voy a hacer una consulta a la gente de Pachuca sobre este tema; hay que preguntarle a la gente qué es lo que ve", dijo tras acudir a la Feria de la Salud en la plaza Juárez de Pachuca. El mandatario aseguró que podría presentar el plan durante esta semana. Fayad expuso que durante el recorrido de supervisión al sistema de transporte que, junto a funcionarios estatales, realizó la semana pasada abordó "detalles", los cuales pidió a su gabinete expongan a los ciudadanos. "Que se diga exactamente todo para que la gente pueda emitir una opinión y, con base en eso, tomemos una decisión importante", afirmó. Adelantó que la determinación puede ser "desde lo más drástico a lo menos gravoso". "Lo más drástico es quitarlo, pero soy de la opinión que se hizo una inversión importante, que se hizo pensando en la gente más pobre", consideró sobre esta posibilidad. Otro esquema, añadió, sería cambiarlo: de

Unidad de Comunicación Social

ser un sistema de autobuses de tránsito rápido (BRT, por sus siglas en inglés) a uno de autobús de servicio rápido (BRS, por sus siglas), que cuenta con un carril semi exclusivo, ideal para ciudades medianas. "(Tampoco) me gusta la opción tanto porque siento que se requiere una gran inversión y tampoco podemos aguantar una gran inversión. Yo no podría gastar otros 900 millones de pesos al Tuzobús", aseveró. Por ello, consideró, lo mejor es revisar "a fondo los detalles", corregir y reordenar. "A lo mejor en algunas partes se quita la confinación del carril; en otros se corrige los polígonos geométricos; en otras se alinea; en otras podemos hacer un carril más, en el bulevar Felipe Ángeles. Esto nos puede dar viabilidad, a menor costo, con una revisión de las rutas alimentadoras", añadió.

(Emmanuel Rincón, página 05)

Milenio-Operatividad del Tuzobús, a consulta pública: Fayad: (Alejandro Reyes, página10)

El Independiente-Consulta ciudadana sobre Tuzobús, esta semana: (Lourdes Naranjo / Sonia Rueda, página 05)

Capital Hidalgo-Los cambios al Tuzobús serán por consulta pública: Fayad: (Sergio Juárez, primera plana)

Plaza Juárez-Tuzobús será llevado a consulta ciudadana: OFM: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Anuncia Fayad una consulta sobre el transporte público: (Edgar Chávez, página 04)

Uno más Uno-Reestructuración al Tuzobús, anuncian: (Redacción, página 03)

Criterio-Inicia el proceso para la construcción de la nueva política cultural de Hidalgo: Como parte del proceso de reingeniería del que está siendo sujeto la actual administración hidalguense, el gobernador Omar Fayad, nombró a José Olaff Hernández Sánchez como enlace de su oficina para la construcción de la nueva política cultural del estado. Con lo anterior, se busca separar el tema de la cultura, de la Secretaría de Turismo. "Cada centavo invertido en cultura siempre será bien invertido; una sociedad que la ve bajo esa óptica, es una sociedad que tiene menos problemas, menos delincuencia, lo que se traduce en una sociedad más integrada, más tolerante", afirmó el titular del Ejecutivo, ante personal del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (CECULTAH). Omar Fayad externó su convicción por fortalecer este bien social que debe tener como soporte políticas públicas incluyentes, observando en todo momento la integración transversal del tema en las dependencias del Ejecutivo estatal. Por lo anterior, reiteró su interés por la creación de la Secretaría de Cultura, como la recién creada en 2015 por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, lo que requiere la elaboración de una Ley de Cultura, que sería realizada por primera vez en Hidalgo, "debemos construir la mejor Ley cultural de México, como un proyecto que sea referente nacional", dijo. Es tiempo, agregó el mandatario hidalguense, de construir una política cultural estatal, que tenga un nivel en el que se vislumbre con rango de ley, demostrando el interés en la materia de una administración sensible, que escucha la opinión y participación de todos, "ya que la cultura es un elemento que promueve el desarrollo humano y social". También reconoció que la cultura no debe estar supeditada al turismo, sino en sentido inverso, los proyectos turísticos deben ser avalados por la cultura, y para ello, recordó que desde los primeros días de su gestión decidió la reestructuración de la Secretaría de Turismo y Cultura, siendo él quien personalmente se encargue de este rubro. **(Redacción, página C13)**

El Sol de Hidalgo-Nombró el gobernador Omar Fayad a José Olfaff Hernández como enlace: (Redacción, página 02A)

Síntesis-Inicia el proceso para una nueva política cultural: (Redacción, página 10)

Uno más Uno-Inicia proceso para construcción de la nueva política cultural de Hidalgo: (Redacción, página 07)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Analizará Pachuca con estudio permiso a jales: La presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, afirmó que el permiso para que la empresa Minera del Norte intervenga los jales se encuentra en stand by, pues el municipio debe realizar un estudio de impacto ambiental. Minera el Norte ya cuenta con el permiso de uso de suelo para el traslado del material minero, de la capital a Epazoyucan. Tellería Beltrán advirtió que, con base en un análisis, se tomará la decisión respecto al permiso. "No ha llegado la solicitud al municipio, nosotros estamos revisando para que nos hagan un estudio y ver el impacto ambiental que pueda tener esa reubicación", sostuvo. La alcaldesa evitó fijar postura a favor o en contra del proyecto: "Al día de hoy no la tengo, realmente no puedo tomar una decisión si no tengo un sustento". Reconoció que la empresa minera ya cuenta con

Unidad de Comunicación Social

el permiso por parte de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) federal, pero recalco que la decisión del municipio se tomará con ayuda de un estudio de impacto ambiental, que será realizado por una instancia externa a la alcaldía. Durante las audiencias ciudadanas que Tellería Beltrán otorgó el miércoles pasado, pobladores se manifestaron contra el traslado de jales, conocido como Proyecto Pachuca. Criterio publicó en su edición de ayer que el ayuntamiento de Epazoyucan votó en contra del proyecto, según informó Ana Laura Vargas García, integrante de la asociación Tierra y Bienestar, tras reuniones con regidores y el alcalde Raúl Padilla Islas. **(Yuvenil Torres, página 07)**

Crónica-Explota la UNTA contra Camacho: Bloquearon militantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) la calle principal y oficinas del ayuntamiento de Mineral de la Reforma, porque el alcalde Raúl Camacho aplica una política de "puertas cerradas", afirmó el dirigente municipal del organismo, Alberto Martínez Morales. El líder campesino indicó que en lugar de atender las demandas de la población Camacho Baños envía a elementos de Seguridad Pública Municipal para parar conflictos sociales. "Desde las ocho de la mañana buscamos un diálogo con el alcalde panista pero hasta el momento no tenemos respuesta y nos impidió el paso a las oficinas de la presidencia municipal con policías". Agregó que la detonación de este conflicto social es resultado del asentamiento en dos fraccionamientos, que afecta a comunidades de Palma Gorda y La Calera. Así como la reubicación de comerciantes que hizo el alcalde a través de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos la semana anterior, y esta semana pretende hacer otra reubicación. "Los militantes de la UNTA de Mineral de la Reforma no vamos a permitir que las autoridades municipales apliquen acciones sin previo aviso y afecten la economía de las familias, además le estamos solicitando a las autoridades municipales que ingresen a los diversos programas sociales a las personas que forman parte de la UNTA y no sólo a sus militantes del Partido Acción Nacional". **(Alberto Quintana, página 08)**

El Sol de Hidalgo-Comerciantes afiliados a la UNTA, inconformes con reubicaciones: (Redacción, Ojo: Política)

El Independiente-Eleazar dejó permisos de obra incompletos: Tellería: Yolanda Tellería Beltrán, presidenta municipal de Pachuca, reveló que encontró permisos de construcción incompletos otorgados por la anterior administración que encabezó Eleazar García Sánchez, licencias que podrían ser rescindidas. "Estamos en ese proceso, estamos revisando, en algunos nos falta papelería que estaremos solicitando", dijo la alcaldesa y agregó que interpuso observaciones en obra pública por falta de documentación. La presidencia municipal de Pachuca espera que acuda personal de la administración anterior para que aclare dónde quedó la información. "En obra pública tenemos algunas observaciones y estamos recibiendo licencias de construcción que revisamos para saber qué se requiere de información, con tal de que el fraccionador o constructor resarza ese daño y ver si continúa o se rescinda la licencia. " **Libera Eleazar licencias; hay sobre oferta.** En entrevista, Tellería Beltrán confirmó que en los últimos meses se liberaron licencias de construcción de fraccionamientos, por lo que consideró que ya no deben expedirse en la parte habitacional, ya que hay sobreoferta. En este rubro "tenemos que darle el servicio y el municipio no tiene la posibilidad de cubrir esas necesidades", explicó y agregó que debe regularizarse esa situación a través del plan de desarrollo urbano. "Tenemos bastantes colonias que no tienen agua, drenaje, luz y pavimentación que son servicios prioritarios. " Además, Tellería Beltrán apuntó que la auditoría interna a la administración municipal arrojó observaciones, por lo que la alcaldía llamó a los anteriores funcionarios para que complementen información. "Los servicios están cotizados en altas cantidades fuera de lo normal", declaró la munícipe. **(Víctor Valera, página 07)**

Síntesis-Descarta Yoli más desarrollos habitaciones: (Susana Jiménez, página 02)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Tasa de desocupación:

La tasa de desocupación en Hidalgo pasó de 4. 2 en septiembre de 2015, a 2. 9 en el mismo mes de este año, con lo que la entidad ocupa el noveno lugar junto con Baja California y Morelos con menor índice de personas sin ocupación. Los datos fueron revelados ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía en donde se especifica que, pese a que a nivel nacional disminuyó la desocupación y la informalidad laboral, aumentaron las condiciones inadecuadas de empleo, así como el número de personas que laboran sin remuneración. Según el Inegi, los estados con menor tasa de desocupación es Guerrero con una tasa de 1. 9; Yucatán y Oaxaca con 2. 0; San Luis Potosí con 2. 7; Zacatecas y Quintana Roo con 2. 8; así como Hidalgo, Baja California y Morelos con una tasa de 2. 9. El Inegi consideró para estos datos una serie de indicadores complementarios sobre la calidad de inserción en el mercado laboral, como es la Tasa de Condiciones Críticas de Ocupación la cual revela que las condiciones inadecuadas de empleo desde el punto de vista del tiempo de trabajo, los ingresos, o una combinación insatisfactoria de ambos, se incrementó de 12. 1 por ciento a 13. 2 por ciento entre septiembre de 2015 y septiembre de 2016, además de que los indicadores que tienden a ser más elevados en las áreas rurales. Dicha tasa incluye a las personas que se encuentran trabajando menos de 35 horas a la semana por razones ajenas a sus decisiones, más las que trabajan más de 35 horas semanales con ingresos mensuales inferiores al salario mínimo y las que laboran más de 48 horas semanales ganando hasta dos salarios mínimos. Según la Tasa de Trabajo Asalariado, solamente 64. 3 por ciento percibe un sueldo o salario por parte de la unidad económica para la cual trabaja, lo que significa que casi 40 por ciento labora sin recibir una remuneración. Además, la cifra de este año superó la de septiembre de 2015, cuando 63. 2 por ciento no recibía ingresos por trabajar. También se tomó en cuenta la Tasa de Presión General, que da una medida global de la competencia por plazas de trabajo que incluye a desocupados como a los ocupados que buscan empleo. Esta tasa se situó en 7. 1 de la PEA en septiembre de este año, cifra inferior a la de igual mes de 2015, que fue de 8. 5. Se consideró también la Tasa de Ocupación Parcial y Desocupación, la cual considera a la población desocupada y la ocupada que trabajó menos de 15 horas a la semana, no importando si estos se hayan comportado o no como buscadores de empleo. A nivel nacional este índice representa 10 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en septiembre de 2016, tasa menor a la de igual mes de 2015, cuando se estableció en 11 por ciento. Según el Inegi, la Tasa de Desocupación a nivel nacional pasó de 4. 5 en septiembre de 2015, a 4. 1 en igual mes de este año. En tanto que la Tasa de Informalidad Laboral también disminuyó al caer de 57. 6 a 56. 6. Por último, la Tasa de Ocupación en el Sector Informal pasó de 27. 3 a 26. 5.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

(La justicia sólo tiene un camino y torcerlo es incorrecto. En la lucha contra la corrupción no faltan los que buscan que el Gobernador OMAR FAYAD en lugar de aplicar la justicia, se convierta en VENGADOR de agravios cometidos contra supuestos consejeros que le susurran al oído caminos chuecos. Es notoria la presencia de estos consejeros, que con la bandera de la limpieza piden cabezas de gente honesta. Omar debe cuidarse de estas serpientes)

50 DÍAS DEL NUEVO GOBIERNO ¿CÓMO LOS VE USTED...?

Este día se cumplen 50 días del gobierno de OMAR FAYAD que ha resultado renovador y sin duda una propuesta fresca para los ciudadanos, con funcionarios fuertes y novedosos; la mayoría jóvenes, bien preparados, que tienen presencia académica para los cargos que les fueron confiados, pero que sólo por la decisión del gobernador tienen en sus manos, pues de otra manera nunca hubieran llegado, ya que la tradición dictaba que esos puestos eran para una clase sagrada que no los dejaba ir por nada del mundo. OMAR renovó todo el cuadro de servidores públicos, en

Unidad de Comunicación Social

lo que se entendió como UNA NUEVA CLASE POLÍTICA, que sustituye a quienes por muchos años fueron los mandones y quienes usufructuaron los cargos principales de poder en el gobierno del estado, como secretarios y Directores Generales y de ahí para arriba en cuanto a las posibilidades de cargos políticos, diputaciones y otras opciones. Eran la clase política, el grupo en el poder, los señorones, los intocables, con todos los privilegios que eso suponía. OMAR se atrevió a tocar a ese grupo y proponer a una nueva clase política que dejó fuera a los de siempre con todas sus consecuencias o COSTOS POLÍTICOS, que ya dijo el Gobernador está dispuesto a pagar si hace falta, en un mensaje claro y directo a los que se fueron, por si están pensando en "ALGO". CÓMO VAN LOS QUE LLEGARON... Toca a los que llegaron demostrar ya en la práctica que pueden con el paquete, que no es fácil, porque llegan en un momento difícil, cuando no hay dinero; porque son días de recortes, de no darle dinero al estado desde la federación y con la necesidad de una REINGENIERÍA que no es otra cosa que poner las cosas en su lugar, de tal manera que van a quedar fuera "recomendados", "apadrinados", "aviadores", "ahijados", "familiares", "primos" y un etc. , etc. , largo, largo que cobijaba a muchos, que al final de cuentas cobraban sin trabajar, pero eso sí de manera puntual. LOS QUE TIENEN 10 DE CALIFICACIÓN En esta tarea que se lleva a cabo juegan ya un papel centra los NUEVOS FUNCIONARIOS que deben demostrar eficiencia al cien por ciento, pues de su buena actuación dependerá que esto camine. En 50 días ya se puede tener una opinión de la mayoría de ellos. Lo intentamos en una calificación del 1 al 10 y en esta primera parte presentamos una lista de quienes pensamos que merecen 10 de calificación por su manera de trabajar y de hacerse presentes, dejando para una segunda lista a los que nos parece merecen 9 y 8 de calificación. Empecemos ISRAEL FÉLIX SOTO, Secretario del Despacho del Gobernador, tiene ganado el 10 por su trabajo serio, eficiente y de resultados en gran solidaridad con el Gobernador. Ha sabido responder a la gran confianza que le deposita el Jefe del Ejecutivo, en una tarea que no es sencilla. IMÓN VARGAS AGUILERA, Secretario de Gobierno, serio y formal, ha logrado en 50 días darle personalidad a su oficina y presencia a un encargo que no es nada sencillo. Con él se sabe a qué se juega, porque no rehúye los temas de su encomienda. Buen colaborador del gobernador. El 10 lo tiene ganado con trabajo DELIA YESICA BLANCAS, Secretaria de Finanzas, la tarea que tiene es harto difícil por la situación que enfrenta el estado y los acomodos que se tienen que hacer de los dineros públicos para que Hidalgo camine. Funcionaria de indudable capacidad, enfrenta con visión de estado la situación financiera y las cosas avanzan bien lo que le hace merecedora desde nuestro punto de vista de un 10 MARCO ANTONIO ESCAMILLA ACOSTA, Secretario de Salud, es de los Secretarios bien colocado en el ánimo de su sector profesional, por su indudable carrera que se muestra en la tarea que se le dio y en donde se nota su presencia. Sabe dónde está parado y capta lo que quiere el Gobernador y por ahí camina. El 10 lo tiene ganado JOSÉ LUIS ROMO CRUZ, Secretario de Desarrollo Económico, es de los funcionarios que atrae más la atención por su origen y por su carrera profesional y capacitación académica, además de sus propuestas que han merecido el reconocimiento de quienes tienen la esperanza de que Hidalgo sea una propuesta de desarrollo en lo económico en este sexenio. Joven y capaz tiene ganado el 10 y la esperanza de que crezcamos en su encargo CITLALII JARAMILLO, Contraloría del Estado, tiene todo el respaldo de los ciudadanos en su papel central para combatir la corrupción. Su presencia es garantía, desde ya, para que las cosas caminen derecho. Es de los brazos fuertes del Gobernador para que la corrupción se frene y desaparezca y lo hace bien. 10 desde luego

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo-Por Sentido común...

A punto del Xantolo:

Aunque los días clave para la celebración más importante de la Huasteca serán el 1 y 2 de noviembre, el Xantolo ya comenzó. Recientemente Omar Fayad, gobernador del estado, estuvo en algunos municipios de la extensa geografía de esa región hidalguense para encabezar la entrega de cacao, elemento imprescindible para el desarrollo de la fiesta. Tan importante es la conmemoración de los fieles difuntos en esa agreste orografía hidalguense, que otras celebraciones resultan incluso, de menor importancia. En la Huasteca, región que conoce detalladamente el actual gobernador, la celebración transcurre con o sin el reparto de cacao, pues los lugareños hacen la planeación con tiempo de sobra. Allá, la fiesta es una obligación ancestral, un deber tradicional e incluso hasta moral, para algunos. Para esta vez, el secretario de Turismo ha dispuesto que una caravana de paseantes acuda con el soporte de la dependencia para apoyar la difusión de los rituales. Turismo, pese a ser una dependencia de las llamadas

Unidad de Comunicación Social

"pequeñas", hace lo posible por cumplir con su obligación de difundir la riqueza del estado, aunque los recursos con que cuenta sean por demás limitados. Y si Turismo o las presidencias municipales apoyan o no, eso es lo de menos; la celebración está tan arraigada entre la gente que incluso, algunos de los bienes étnicos que cuentan las familias huastecas, con antelación han sido considerados para el festejo. 'Marcial Guerrero, "heredero" cultural de Don Raúl Guerrero Guerrero, uno de los más ilustres conocedores de la cultura popular hidalguense, me refirió alguna vez que, en la Huasteca, la gente tiene una cosmogonía distinta a la de otras sociedades. Allá la riqueza se mide en función de las vivencias, de la veneración a los ancestros, del respeto a los mayores, valores que se han diluido en otras sociedades, esas a las que erróneamente denominamos como más desarrolladas. Estamos a una semana de que ocurra una de las celebraciones más importantes de Hidalgo, vale la pena voltear la mirada a la Huasteca hidalguense, hay las condiciones para celebrar la llegada del Xantolo.

(Edmundo Mendoza, página 03)

Crónica-Balcón Político...

Un paso más en favor de los grupos indígenas:

El Instituto Estatal Electoral creó la "Defensoría Pública Electoral para Pueblos y Comunidades Indígenas", que atenderá quejas y brindará orientación sobre la participación de este segmento de la sociedad en tareas políticoelectorales. Guillermina Vázquez Benítez argumentó que no se puede pensar en democracia sin la participación de múltiples grupos, no sólo sociales o políticos sino culturales: "los pueblos y comunidades indígenas son un reflejo vivo de la riqueza cultural y étnica del país, por tanto, son actores necesarios en un Estado democrático, inclusivo y multicultural". Martha Martínez Guarneros, magistrada presidenta de la Sala Regional Toluca, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), explicó que la audiencia de la Defensoría Electoral protege la participación de las mujeres y hombres, en condiciones de igualdad jurídica, en las elecciones de los órganos de autoridad conforme a sus valores, usos y costumbres. El presidente de esta comisión será el consejero Augusto Hernández Abogado y lo acompañarán en esta tarea los consejeros Salvador Domingo Franco Assad y Uriel Lugo Huerta. En este sentido el Consejero Hernández Abogado recalcó la importancia de los objetivos de la Comisión Especial que preside, así como los de la defensoría, pues estas instancias pueden revisar los estados que guardan los derechos políticos de las y los indígenas, así como de la mujer indígena en particular como un tema muy sensible, especial de análisis y de garantía. Agregó que este órgano electoral comenzará a realizar trabajos a nivel local sobre la identificación y diagnóstico de los derechos políticoelectorales de los pueblos y comunidades indígenas. La única duda que surge es si los siete consejeros que forman el IEEH tendrán el tiempo suficiente para dividir su tiempo en las múltiples tareas que ellos mismos se asignan, pues los siete forma parte de las diferentes comisiones que se van creando, unos como presidentes y el resto como integrantes. Ojalá eso no sea un distractor en su tarea.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Bienvenido el apoyo a la cultura:

Nada mejor para una política cultural, que una marca que defina a un estado o una ciudad dentro del mundo de las artes. Ejemplos hay muchos, tanto internacionales como locales: Cannes, Francia, es sede de uno de los festivales de cine más importantes del mundo; Frankfurt, Alemania, recibe cada año a lo mejor del mundo editorial gracias a su feria librera; Nueva York tiene una de las muestras de arte plástico más famosas. Y en el caso mexicano también hay muchos ejemplos: Guadalajara tiene la Feria Internacional del Libro; Morelia el festival internacional de cine; Guanajuato su tradicional Festival Cervantino... Menciono esto porque el gobernador Omar Fayad sostuvo el fin de semana una reunión con personajes clave del mundo de la creación artística, en la que anunció a un enlace entre autoridades y creadores, y reiteró su intención de crear la Secretaría de Cultura estatal. Loable resulta la iniciativa gubernamental. Hidalgo tiene una gran veta cultural, y merece que se le dote de infraestructura y personal que fomente las diferentes manifestaciones artísticas de la entidad. Y, además, necesita un sello que identifique a la entidad en México y en el mundo. Ya existe una iniciativa en ese sentido, bajo el sello de la UAEH, que busca abrirse paso en ese sentido: el Festival Internacional de la Imagen (FINI), que poco a poco se labra un sitio en el

Unidad de Comunicación Social

mundo de las artes gráficas, aunque la no tan buena relación (por no decir mala) entre gobierno y universitarios y su consiguiente falta de trabajo conjunto ha impedido que despegue como se quisiera. Hay algo de camino ya trazado. Y también hay muchas oportunidades más en el mundo de la cultura. Bienvenido, insisto, el apoyo a los artistas y la creación de la secretaría de cultura. Ojalá sirva para posicionar a Hidalgo en mejores planos.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Narraciones...

Ambición y descaro:

El descaro y la ambición del gobernador con licencia de Veracruz, Javier Duarte, no tienen límites y representan todo lo que los mexicanos ya no queremos de los políticos. De acuerdo con Animal Político, una investigación de la PGR descubrió que el gobernador desvió cerca de 200 millones de pesos para construirse un palacete privado en el que vacacionaba con su familia. El dinero, que fue robado mediante empresas fantasma, correspondía a Salud y Educación, dos temas prioritarios para el desarrollo del país. Esos 200 millones fueron saqueados mediante prestanombres y empresas que no existían, las cuales debieron entregar insumos para Salud y Educación. Y así como un empresario lo tiene en su testamento como único heredero, la propiedad en la que vacacionaba Duarte fue adquirida por medio de tres prestanombres, quienes de manera sospechosa compraron un rancho y lo remodelaron, con dinero que salió de sus bolsas por arte de magia. Y mientras miles de veracruzanos sufren los embates de la violencia y la marginación, a Duarte se le permitió comprar hasta una lancha italiana con valor de casi diez millones de pesos. Y como éstas, otras tantas compras de joyas y artículos de lujo. Hoy, por lo pronto, versiones periodísticas señalan que Duarte será expulsado del PRI, algo que sabe a poco. Mientras unos dicen que el gobierno pactó su salida y le ayudó a escapar, otros acusan una farsa que busca lavarle la cara al partido, de cara a 2018. Algo que suena difícil, pues el PRI está ya marcado por la ineficacia de un gobierno que prometía salvar a México. Ahí está el detalle: El crear una red de fibra óptica para Hidalgo es un gran negocio que seguramente ha sido pretendido por algunos de los grandes consorcios en México; que la derrama sea para empresas hidalguenses es positivo.

(Jorge Ávila, página 02)

Criterio-El Escenario Escarlata...

Nacen los Venablos Incandescentes:

En la batalla por el poder en el mundo, ¿quién vence? ¿Amor o sexo? Es en sus musas de carne y fuego: amante furtiva de juventud, diosa del prostíbulo, compañera real. Es en la mujer, crisol de poesía, el ser en el que Salvador viene salvado y redimido con la purificación de los versos que fluyen en sus venas de lava". Estas líneas son parte del texto que escribió en su prólogo la autora Alejandra Craules Bretón al respecto de la reciente obra del escritor hidalguense Salvador Franco Cravioto. Es nuestra misión, como columna de difusión cultural, generar estos espacios donde el talento de la manipulación de las palabras y las letras que tienen mujeres y hombres tengan un digno espacio; por ello mencionamos a usted, amable lector, los detalles que contempla este libro, que si bien en nuestro estado no se destaca por ser una entidad de mucho nivel de lectura, sí destaca el trabajo de autores solitarios. La escena literaria de Hidalgo ha generado una serie interesante de autores que proyectan sus contemplaciones acerca de todo aquello que nos hace humanos, como las emociones y sentimientos, o como el erotismo en carne viva, como ha destacado el autor de esta obra, que sus poemas están inspirados en la pasión misma del amor y del sexo, las musas le han hecho trabajar poemas donde él abre ventanas para ver lo que él ha contemplado, cada poema es un espacio de visión, una ventana, un vórtice. Los Venablos son las flechas que lanzan los dioses, los seres humanos experimentan una serie de sensaciones que pocas veces son analizadas contempladas, y a lo largo de varios años, los poemas que integran esta obra han tenido esa misión, tener la vida, tener el sueño, el erotismo vivo, de lo que el autor ha pensado al respecto. Beso Impaciente Un beso se asoma con brillo de nácar siempre, impaciente. Este fue un haiku que se publicó en esta obra. En Como impaciente otro aguarda, al otro lado del mundo, Franco Cravioto trabajó formatos diversos de la poesía, desde el soneto a estas formas orientales de breve expresión, donde la importancia de las palabras se van haciendo eternas poco a poco,

Unidad de Comunicación Social

cada vez que unos ojos curiosos observan estas letras del también exfuncionario hidalguense. Al rededor de 70 poemas fueron los selectos. En entrevista el autor destacaba que sus escritos fueron trabajados desde su idea base, y estuvieron manipulados por su conciencia hasta en el momento que consideró que ya se encontraban listos para ser leídos, para contener la vida poética como tal. Además de haber sido titular de dependencias del gobierno del estado de Hidalgo, en la administración pasada, ha sido escritor y columnista de varios medios de comunicación especializados en cultura o temas políticos, donde la escritura se ha convertido en una de sus pasiones más intensas. Le invito a leer la obra de estos Venablos Incandescentes. Cuando usted vea el libro en los lugares donde sea presentado, le invito a seguir este trabajo poético, que, sin duda, dejará una experiencia inolvidable, en sus ojos, su mente, su vida.

(Arturo Cruz, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** Ante la tan anunciada reingeniería en el sistema de transporte público, la **Subsecretaría** de este rubro en **Hidalgo** ha dado a conocer un número telefónico para quejas y sugerencias de usuarios de este servicio. El teléfono gratuito es 01 800 503 2002, aunque lo malo es que solo funcionará en horario de 8: 30 a 16: 30 horas, de lunes a viernes. Para cualquier reporte es necesario contar con el número de placas del conductor. Aún con el horario restringido, esto supone un avance en el proceso de mejora para el sistema.

: **Que** Quien no solo consiguió los logros anunciados en su partido fue **Christian Pulido**, dirigente de **Movimiento Ciudadano** en **Hidalgo**, quien también se repuso a la guerra sucia interna que intentó quitarlo del encargo por el que fue electo y tras la reunión sostenida con el gobernador **Omar Fayad**, dejó abierta la relación política para que sus alcaldes en funciones puedan tener comunicación y aterrizar proyectos para buscar mejoras en la población de donde son gobierno. Todo lo contrario a la promesa que hicieron en su momento los aspirantes a diputados universitarios por el mismo partido naranja.

: **Que** Hoy es un día clave en las negociaciones que sostienen desde hace varios meses los **Antorchistas** de **Hidalgo** y la administración estatal, pues el secretario de Gobierno, **Simón Vargas**, se comprometió a reunirse este día con la lideresa del comité, **Guadalupe Orona**, para dar solución al pliego petitorio que entregaron el pasado jueves en **Palacio de Gobierno**. **Orona** reitera que no se pide ningún lujo para las comunidades, sino "obra básica en infraestructura para tener una vida digna".

: **Que** Quienes cerraron con buenos números fueron los de la **Operadora de Eventos** de **Hidalgo** tras la clausura de la **Feria de San Francisco 2016**, donde además de récord de asistencia se lograron superar metas en recaudación y ganancias, por lo que se espera progresar en ellos para el siguiente año donde ya se anunciaron mejoras e innovaciones puesto que ahora si habrá tiempo para planear todo el evento con la gente de la administración gubernamental en funciones.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Los proyectos que pasaron las tres etapas son autorizados porque son viables, rentables y el dinero que se les otorgue va a ser bien ejercido. Tienen suficiencia presupuestal, se les da dinero que oscila entre 150 mil, 400 mil, un millón"

Ivette Aguilar Moreno

Delegada del Instituto de Economía Social, sobre apoyos a productores del estado

"No tenemos aún la certeza que vaya a participar así que no podemos adelantar un criterio en ese sentido, estamos haciendo ese análisis de darse el caso, tendremos que discutirlo como órgano colegiado"

Guillermina Vázquez Benítez

Unidad de Comunicación Social

Titular del IEEH, sobre posible participación del ex candidato del PVEM en Omitlán

"Todavía no se hace ningún nombramiento, estamos en este proceso de valoración y esperando la dinámica del propio gobierno, estamos siendo muy cuidadosos y esperando que terminen de hacerse los acomodados"

Alberto Meléndez Apodaca

Presidente estatal del PRI, sobre nombramientos en secretarías del partido

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

QUE después de las celebraciones del Xantolo o de los difuntos, la próxima semana, es cuando se sabe que la Procuraduría General de Justicia del estado, a cargo del jurista Javier Ramiro Lara, liberará órdenes de aprensión contra los exalcaldes que terminaron su gestión a principios de septiembre y que fueron denunciados por peculado ante esa instancia por la Auditoría Superior de Hidalgo. Entre ellos se menciona a los exediles de Santiago de Anaya y de Xochiatipan, Fidencio Gachuz y Pedro Bustos Hinojosa, quienes no han resuelto las observaciones a sus cuentas públicas. Los recursos faltantes en las arcas municipales son cuantiosos y se dice que fueron aplicados para su beneficio personal.

QUE el exgobernador hidalguense y secretario de Gobernación de la república, Miguel Ángel Osorio Chong, a quien las encuestas ubican como el mejor posicionado del grupo de los priístas que aspiran a la candidatura de su partido a la presidencia para el 2018, sigue con su intensa agenda de trabajo por todo el país, sin que esa legítima aspiración le quite el sueño.

QUE los dirigentes y miembros de la denominada la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, que encabeza Martha López Ríos, ahora la emprenden contra el ayuntamiento de Mineral de la Reforma, exigiendo a la presidencia municipal espacios para más de dos mil comerciantes ambulantes que invadirían las calles de las colonias con mayor población en esa municipalidad. Su representante en esa localidad es Alberto Martínez, que lidera bloqueos de calles para hacer presión junto a un pliego petitorio de obras sociales. El problema del comercio informal, tan sólo en Mineral de la Reforma, rebasa los 30 mil casos, asunto que la administración municipal tendrá que ir resolviendo.

QUE este fin de semana fue detenida la exdiputada federal suplente por el distrito de Huejutla de Reyes, Carmen Azuara Castelán, exservidora pública que defraudó a más de 80 personas con el negocio de la Flor de la Abundancia, prometiéndoles que, al aportar 24 mil pesos, a cambio, a cada socio le reintegrarían 195 mil pesos. Los huastecos defraudados han denunciado a Azuara Castelán, que ya había huido de Huejutla.

QUE el partido de americano del pasado sábado entre los equipos de la UNAM y el Poli llevó una buena cantidad de hidalguenses al estadio, lo que podría reforzar la intención del empresario Jesús Martínez de conseguir una franquicia de la liga profesional mexicana.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

¿Qué esconderán aquellos Virreyes desterrados de la administración pública que omitieron su declaración patrimonial?

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Una constante del gobernador Fayad ha sido la promesa de acercar y mejorar los servicios de salud a toda la población que más lo requiere, de tal forma que algunos sectores como las mujeres deben recibir atención integral y preventiva, a fin de abatir índices mortales que, bien observados no tendrían dicha consecuencia. Por ello la importancia de recorrer más comunidades con brigadas médicas y con especialistas cuyo compromiso sea precisamente ese.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-PAOLA GONZÁLEZ: Sin pretender reflectores, la directora de Participación Social del Telebachillerato Comunitario, mantiene los pies en la tierra y con firmeza colabora en acciones de apoyo para la Dirección General del subsistema, el cual ha tenido un gran crecimiento durante los últimos años. Diana Paola González es uno de esos ejemplos de liderazgo que no requieren de promociones ficticias pues su trabajo la respalda.

Abajo-EULALIO MÁRQUEZ: Para el titular de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Tulancingo uno de los asuntos que aún no concreta es el acercamiento real con el Instituto Hidalguense de la Competitividad Empresarial, para así repuntar en las acciones a favor de los agremiados. Por otro lado, falta difusión porque no todos los involucrados se acercan, como podrían, para acceder a los beneficios ofrecidos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

AJUSTE

Confirmaron los grillitos nuevos **cambios al interior de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, donde llega Carlos Arozqueta al departamento Jurídico, en sustitución de Fernando Ramírez. El nuevo abogado de la SEPH se dice muy cercano al gobernador Omar Fayad y de entrada tiene muchos temas ásperos a resolver,** herencia de la pasada administración. A ver cómo le va.

LA INCONGRUENTE

Quien demuestra ciertas incoherencias en sus mensajes es la presidenta municipal de Pachuca, **la panista Yolanda Tellería, pues según dice está muy preocupada por la falta de empleos, además que fue una de las promesas de su campaña, pero la realidad es otra cosa pues según informaron los grillitos la alcaldesa ya mandó a hacer uniformes para la policía local al estado de Puebla, siendo que en otros tiempos dicha tarea era encargada a la industria textil hidalguense, la cual como bien se sabe es realizada en su mayoría por mujeres jefas de familia, lo cual les significa una entrada para sostenerse.** Este ejemplo, que algunos atribuyen a su marido, no la deja bien parada.

INFLUENCIAS

Por si fuera poco el desastre que representa **la justicia laboral federal actual para la entidad, a cargo de José Luis Pérez Gómez, ahora fue nombrado su hijo, Luis Ángel Pérez, como secretario de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, con ello se pretende tomar control de ambas instituciones y a su otro hijo, Orlando Pérez, dejarle la Procuraduría del Trabajo.**

Unidad de Comunicación Social

PLATÍQUENLE

Otro que ya **confirmó que no es lo mismo el ámbito municipal que el estatal es Iván Vite, responsable de la Comunicación Social de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, pues ni su sombra pudo observarse el pasado sábado con motivo del encontronazo entre integrantes de las porras de la UNAM y el IPN; es más, quién sabe si se enteró del conflicto y de la intervención tardía de los elementos para aplacar los ánimos.**

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-PRI perfila para hoy expulsión de Duarte: La Comisión Nacional de Justicia Partidaria del PRI para expulsar hoy al ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa. El mandatario con licencia está citado hoy a las 13: 00, con no ser escuchado por la Comisión Nacional de Justicia Partidaria que le retiró los derechos como priísta. De acuerdo con integrantes de la comisión, a las 19: 00 de este martes tienen previsto realizar un pronunciamiento que apunta a la expulsión del ex gobernador con licencia. Detallaron que Duarte de Ochoa se encuentra en el supuesto considerado en el inciso X del artículo 227 de los estatutos del PRI, el cual establece los motivos por los que procede la expulsión de alguno de sus militantes. El artículo dice que la expulsión procede: por atentar de manera grave contra la unidad ideológica, programática y organizativa del partido; sostener y propagar principios contrarios a los contenidos en los documentos básicos; realizar acciones políticas contrarias a documentos básicos o lineamientos concretos de los órganos competentes del PRI, y realizar actos de desprestigio de las candidaturas del partido u obstaculizar las campañas respectivas. Otros motivos son atentar contra la integridad moral o la vida privada de candidatos o dirigentes, funcionarios o representantes populares priístas, y cometer faltas de probidad o delitos en el ejercicio de las funciones públicas. El artículo 228 de los estatutos del PRI detalla que, para imponer una sanción, las comisiones Nacional, Estatales y del Distrito Federal de Justicia Partidaria solamente actuarán previa denuncia presentada por un militante, sector u organización, la cual deberá estar acompañada por pruebas y en todo caso el denunciado gozará de la garantía de audiencia y defensa. **(Francisco Reséndiz, primera plana)**

La Jornada-Se duplicó la detención de menores centroamericanos no acompañados: Las detenciones de niñas, niños y adolescentes centroamericanos –en el contexto de la migración no acompañada– se duplicaron entre 2014 y 2015, al pasar de 10 mil 943 a 20 mil 368. En una tendencia similar, en los primeros siete meses del presente año la cifra rebasa 10 mil menores detenidos. Es decir, en este periodo el número supera 41 mil capturas. Al presentar un informe sobre la situación de los menores centroamericanos en México, el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez, dijo que es necesario “revisar” el Programa Frontera Sur, política que aplica el gobierno mexicano para contener el flujo migratorio centroamericano hacia Estados Unidos. El ombudsman nacional informó que en 2015 las entidades federativas con mayor número de detenciones de este grupo fueron Chiapas, Veracruz y Tabasco, con 43, 16 y 10 por ciento, respectivamente. Es decir, casi 70 por ciento de las capturas se realizaron en esos tres estados. Además, detalló que 97. 6 por ciento de los menores y adolescentes no acompañados detenidos provienen de Honduras, Guatemala y El Salvador, países que forman el llamado Triángulo Norte de Centroamérica. González Pérez, quien estuvo acompañado por Édgar Corzo Sosa, quinto visitador de la CNDH, responsable de este tema, precisó que las cifras mencionadas sólo registran a los menores no acompañados, pues el universo total de los detenidos –entre acompañados y no– suma 36 mil 174 niñas, niños y adolescentes migrantes tan sólo en 2015. **(José Antonio Román, página 03)**

Excélsior-La inflación rebasa meta de Banxico: El alza de los precios ya rebasó la meta puntual de 3% que se fijó el Banco de México (Banxico). De acuerdo con datos del Inegi, la inflación anualizada se aceleró a su mayor nivel en 18 meses al ubicarse en 3. 09% al cierre de la primera mitad de octubre. Impactada por el incremento en los precios de los energéticos, la inflación general fue de 0. 49% durante la primera mitad de octubre, indican las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). A detalle, los precios de los energéticos se incrementaron 2. 66% debido en gran medida al término de la vigencia del subsidio a tarifas eléctricas de la temporada de verano, que implicó un alza de 20. 3%. El aumento inflacionario también incrementa las apuestas de

Unidad de Comunicación Social

los analistas financieros consultados acerca de un probable aumento en la tasa de referencia de parte del banco central. **La inflación anual repunta a 3.09%** El incremento fue impulsado por un mayor costo de los productos energéticos como la electricidad y la gasolina. La inflación anualizada en México se aceleró a su mayor nivel en 18 meses al ubicarse en 3.09% al cierre de la primera mitad de octubre, impactada fuertemente por el alza de precios de energéticos, superando el objetivo del Banco de México, de un nivel de precios de 3%, lo que alimentó las apuestas de analistas acerca de un probable aumento en la tasa de referencia del banco central. Se trata del dato quincenal más alto desde los 3.10% de la segunda quincena de abril del año pasado, establecen datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, (Inegi). **(Felipe Gazcón, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

PUDRIÓ LA VIDA EN VENEZUELA:

Valor, perseverancia y prudencia parecen ser las virtudes fundamentales que definen a la mayoría de venezolanos desde que el déspota que desgobierna su país comenzó a platicar con pajaritos. Más que la descarada calidad de dictador asumida por quien mangonea a la *república bolivariana*, acalambra la patraña de sus alcahuetes en México que achacan a la "derecha" y al "imperialismo yanqui" la profunda crisis humanitaria que se vive en Venezuela. Calladitos se ven más lacayitos. También es de lamentar el apoyo "moral" y "revolucionario" que, por la canija necesidad económica, le han brindado los hermanos Castro, Evo Morales, Daniel Ortega y otros "progres" del continente. *Inmaduro*, como sin duda es Maduro, ha podrido la vida de los venezolanos, algunos de los cuales dicen que hasta la *derecha real* añora al farsante que lo antecedió. Ante la competencia política que se vive en México, la tragedia que padece hoy el pueblo venezolano hace recordar que la demagogia es la escalera por la que frecuentemente se llega a la tiranía.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

La rebelión azul contra Anaya:

La semana pasada pregunté insistentemente al presidente del PAN, Ricardo Anaya, si quería ser candidato presidencial por su partido, a lo que terminó diciéndome que sí, pero en su momento. Tras esa declaración el diario La Razón, que dirige Rubén Cortés, publicó que 11 gobernadores panistas declararon que ellos definirían al candidato presidencial de su partido. A eso siguió una carta que otros 18 destacados panistas dirigieron al mismo Anaya, al que acusan de aprovechar los privilegios de su cargo para promoverse como candidato presidencial, lo que ha provocado una división: Más allá de que en público niegue su aspiración para convertirse en el candidato a la Presidencia de la República, (Anaya) está utilizando la estructura y los recursos del partido en beneficio de ese proyecto personal a través de medios cuestionables e incurriendo en un grave conflicto de intereses. La responsabilidad de dirigir Acción Nacional, es absolutamente incompatible con la pretensión de construir un proyecto político como aspirante a la Presidencia de la República. Si Ricardo Anaya piensa competir, es necesario que lo asuma públicamente y deje la dirigencia del partido. Esta posición fue respalda por el ex presidente Felipe Calderón a través de su cuenta de tuit, donde publicó: Panistas exigen a Anaya que defina su aspiración para 2018. Y en otro: La unidad del PAN es vital para el país, la dirigencia de Ricardo Anaya está poniendo en riesgo esa unidad. Por la tarde, en Radio Fórmula, Anaya me dijo que respeta a los abajo firmantes, que su postura es válida y que está obligado a escucharlos, negó que desde su cargo, tome decisiones para beneficio personal, que López Obrador tiene más spots que nadie, y que él está concentrado al cien por ciento en su responsabilidad como presidente del PAN, y sobre su rol de dirigente y precandidato, dijo que se definirá, como le exigen, en el momento de las definiciones. Así, pues, hay rebelión en la granja azul y quienes juegan con Margarita Zavala emplazan a Anaya a terminar con su rol de dirigente y candidato, y que elija, ya uno u otro, pues ese doble juego pone en peligro la unidad del PAN, es decir, fomenta su división.

RETALES

1. CISEN. Notable la recuperación de Eugenio Ímaz, quien permanece al frente del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), con toda la confianza del presidente Enrique Peña Nieto y del secretario Osorio Chong;

Unidad de Comunicación Social

2. MIGRACIÓN. Hoy estará en Tijuana el propio Osorio Chong, acompañado de la canciller Claudia Ruiz Massieu y de Luis Miranda, de la Sedesol, para atender el caso de la migración negra que desborda aquella ciudad; y
3. CANTÓN. La asambleísta del PAN Margarita Martínez Fisher subió un punto de acuerdo, con carácter de *urgente y obvia resolución*, para que la secretaria del Medio Ambiente, Tanya Muller, explique la inexplicable construcción del cantón suizo en una zona verde protegida del Bosque de Chapultepec.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

: **Que** el diputado lopezobradorista **Ariel Juárez** se convirtió en víctima de sus propios agravios, pues hasta ahora ningún legislador ha levantado la mano para integrar la Comisión Especial de Alimentación que el mexiquense preside. Aun cuando la propia lideresa parlamentaria de Morena, **Rocío Nahle**, pidió a sus homólogos de las otras bancadas designar representantes para dicho grupo de trabajo, no hay todavía *voluntarios* para colaborar con quien desde la tribuna ha llamado "pandilleros, mercenarios, pillos, mapaches, puercos, cochinos, marranos y ratas" lo mismo a diputados de centro y derecha, que a los de las izquierdas.

: **Que** a una semana de la polémica creada por el *ombudsman* nacional **Luis Raúl González Pérez** sobre su señalamiento de estudiar la posibilidad de establecer los "jueces sin rostro", ayer corrigió y afirmó que no es una "propuesta" de la CNDH, ya que solo había respondido a una pregunta que le formularon. Aseguró que la propuesta de la CNDH es combatir la impunidad para ofrecer seguridad a los jueces y capacitar a los policías y ministerios públicos. Pues sí, pero se tardó una semana en aclarar.

: **Que** el nuevo nuncio apostólico en México, **Franco Coppola**, fue consultado por los reporteros para saber su posición sobre los matrimonios igualitarios, después de que entregó sus cartas credenciales al presidente **Enrique Peña Nieto**, pero los dejó más intrigados que satisfechos con su respuesta: "Hay que encontrar la vía mexicana". ¿O sea?, señor nuncio.

: **Que** el jefe de Gobierno de Ciudad de México, **Miguel Ángel Mancera**, continúa con sus giras por los estados y fuera del país para presentar los avances de diversos programas, utilizando principalmente la bandera de El Médico en tu Casa y las acciones de cambio climático. Varios legisladores de la oposición presentarán en los próximos días un punto de acuerdo para pedir explicaciones al gobernante y conocer con qué recursos viaja y si son parte de su eventual campaña presidencial.

: **Que** el jefe delegacional en Cuauhtémoc, **Ricardo Monreal**, anunció que invertirá más de 5 millones de pesos en los trabajos de recuperación y rehabilitación de La Ciudadela, luego de que el fin de semana ordenara un operativo para retirar campamentos y comerciantes. Entre los trabajos figuran colocar piso, dar mantenimiento a las fuentes y poda de árboles.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Pumas contra Trump

Muy interesante, nos hacen ver, ha resultado la campaña promovida por la UNAM en la que, por medio de videos en redes sociales, académicos y alumnos de la máxima casa de estudios de México, que han obtenido reconocimiento de prestigias instituciones de Estados Unidos, responden a las ofensas y puntos de vista discriminatorios expresados por el candidato del Partido Republicano a la presidencia de EU, Donald Trump, acerca de la aportación que los migrantes realizan a la sociedad estadounidense, en especial los de origen mexicano. Con el hashtag #SoyPumaYpiensoQueTrump hombres y mujeres de excelencia en sus ámbitos expresan sus puntos de vista. Un dato relevante es el que da a conocer la doctora Ana María Cetto Karmis, del Instituto de Física de la UNAM, y miembro de la Physical Society estadounidense. Doña Ana María asegura que en Estados Unidos el

Unidad de Comunicación Social

número de científicos mexicanos contratados por compañías de esa nación supera a todos los que hay en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de México. Datos duros contra visiones ignorantes.

Críticas de doble banda en el PAN

Nos dicen que la carta que firmaron el domingo varios panistas contra la gestión del presidente del PAN, Ricardo Anaya, tenía un doble propósito. Uno, nos señalan, es volver a poner el dedo para forzar al queretano a aceptar en público lo que ha dicho en privado: que encabeza un proyecto personal rumbo a 2018. Y que deje de ser árbitro y jugador al mismo tiempo. Y el segundo punto, nos comentan, es que fuerzas opositoras a Anaya buscan empezar a presionar al CEN del PAN con el fin de negociar posiciones. Nos señalan por ejemplo, que el senador Ernesto Cordero, quien critica la dualidad de cachuchas de Anaya impulsa el proyecto de Antonio Echevarría como candidato a la gubernatura de Nayarit, y que consideran en la dirigencia que presiona a Anaya para negociar la candidatura de Echevarría. Aun si Anaya logra librar ésta, ¿cómo saldrá de la siguiente bronca?

Narro el inquieto

Ayer, en medio de la vereda que conduce a la Unidad de Seminarios Ignacio Chávez de Ciudad Universitaria, el ex rector de la UNAM y actual secretario de Salud, José Narro, se bajó de su auto y casi interceptó a un grupo de jóvenes preparatorianos que caminaban sin preocupaciones. Y los puso a pensar y a preocuparse. "Ustedes ¿qué onda? ¿Ya saben qué van a estudiar?", preguntó. Derecho, actuaría, ingeniería, le dijeron. Narro les pidió querer a la UNAM, estudiar en serio. "¿Saben qué es lo malo de la juventud?", les preguntó de nuevo. "Que se acaba", les respondió de inmediato. "No hay nada igual como esto, de verdad aprovéchenlo", les recomendó

Cocina el IMSS anuncio sobre situación financiera

Como es tradición cada año, el próximo miércoles el presidente Enrique Peña Nieto clausurará la Asamblea General del IMSS, en este caso la número 107. Sin embargo, nos comentan que salvo la asistencia presidencial, todo se renovará en esta ceremonia. Por primera vez la sede no será el auditorio del Centro Médico Nacional Siglo XXI, sino las instalaciones de un hotel capitalino, el formato también será completamente diferente, alineado al gobierno abierto y electrónico, y se relanzará la plataforma del IMSS digital con la que se busca facilitar la vida con trámites más sencillos a ciudadanos, trabajadores y patrones. Adicionalmente, nos dicen, se cocinan anuncios importantes sobre la situación financiera del organismo y algunos relacionados con la atención médica y prevención de males crónicos, que serán presentados en la Asamblea durante el primer informe del actual director, Mikel Arriola.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

HOY MISMO podría ser expulsado del PRI el veracruzano Javier Duarte... a menos que quiera acudir a defenderse él mismo. JUSTO AHORA que todo el mundo se pregunta dónde anda, el gobernador en fuga está citado a las 13 horas para presentarse ante la Comisión de Justicia Partidaria, que encabeza Fernando Elías Calles.

DE ACUERDO con el reglamento, en caso de que el mandatario con licencia no presente las pruebas en su favor -si es que las tiene, claro-, prácticamente se darían por buenas las acusaciones en su contra.

Y, en una de éstas, los siete integrantes de la comisión podrían procesar en fast track el sueño dorado de Enrique Ochoa: echar a Duarte de las filas tricolores.

POR CIERTO que en la investigación que lleva a cabo la PGR en contra de Javier Duarte, hay un personaje al que más valdría no perderle la pista. O mejor dicho, a dos.

UNO ES Adolfo Mota, quien fuera secretario de Educación en Veracruz, precisamente durante los años en que Duarte habría desviado recursos de esa dependencia para comprarse un rancho en Valle de Bravo.

DEJÓ EL CARGO a finales del año pasado y hoy es diputado federal del PRI... con lo que casualmente goza de fuero

Unidad de Comunicación Social

constitucional para no preocuparse por la acción de la justicia.

EL SEGUNDO es Edgar Spinoso, que algo -o mucho- debe saber también de las transas de las que se acusa al gobernador. Era la mano derecha de Mota, quien lo hizo Oficial Mayor de la dependencia que fue ordeñada. También, casualmente, hoy cuenta con fuero por ser diputado federal del Partido Verde.

TODO EL MUNDO se está yendo con la finta de que el malo era Duarte, pero queda claro que todavía tienen que rendir cuentas muchos más pájaros de cuenta.

¡POR el manto technicolor de José! El nuevo nuncio apostólico llegó echando candela. Y muchos obispos seguramente no estarán muy cómodos al respecto.

AYER Franco Coppola presentó sus cartas credenciales al presidente Enrique Peña Nieto, en Palacio Nacional. Después de eso, le preguntaron sobre el tema del matrimonio igualitario y textualmente dijo que a los homosexuales "no hay por qué negarles derechos que son reconocidos a todos los hombres y mujeres de este mundo". ¡Ave María Purísima!

OBVIAMENTE la postura del enviado del Papa Francisco choca de frente con la del sector más conservador del obispado mexicano, que se ha venido movilizándolo, precisamente, en contra de las uniones entre personas del mismo sexo, pese a que ya tienen la bendición de la Suprema Corte de Justicia.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Criterio

